

## INTRODUCTION

---

En quelques jours le Moyen Orient est devenu l'un des "points chauds" du globe. Fin Mai, la crise entre Israël et les Etats arabes éclatait. Le 5 Juin les hostilités étaient déclanchées. Le 10 la guerre se terminait par la victoire écrasante d'Israël et l'invasion de l'Egypte, de la Syrie et de la Jordanie .

Au même moment, une campagne d'intoxication utilisant la grande presse, la radio, la télévision était lancée . Elle visait à mobiliser l'opinion internationale en faveur "du petit état juif menacé par 80 millions d'arabes ". De l'extrême droite à la "gauche non communiste", l'union sacrée se constitue .

A l'usage de l'opinion "démocratique", "de gauche", la propagande jouait sur les sentiments légitimes qu'inspire l'anti-sémitisme et le génocide perpétré par les nazis. Au moyen d'une assimilation historique grotesque, mais facile, Nasser devenait un nouvel Hitler, les peuples arabes, des Nazis, et Israël un ghetto cherchant désespérément à se défendre. L'utilisation de quelques déclarations fracassantes parfois démenties dès le lendemain, assorties d'une bonne dose de mensonges et de calomnies, et surtout l'emploi de l'information à sens unique permirent d'accréditer cette version, auprès d'un public de gauche humanitaire mais se refusant à une analyse des problèmes en termes de classes.

Quant à la droite et à l'extrême droite, nostalgiques de l'"Algérie française", il suffisait pour les mobiliser de leur offrir la perspective de pouvoir "casser du raton" et après tout si les Juifs faisaient pour une fois la besogne elle-même était prête à mettre en sourdine pendant quelque temps son antisémitisme traditionnel .

Cette campagne monstre jeta le mouvement ouvrier désarmé dans le désarroi.

Les directions sociales démocrates se précipitèrent avec enthousiasme dans l'"Union sacrée", et l'on vit à la tribune du parlement, les Guy Mallet, les Deferre "défendre avec énergie "le peuple juif menacé d'extermination".

Ceux qui menaient, il n'y a pas si longtemps la répression en Algérie, utilisant l'assassinat collectif, la torture, parquant la population dans de véritables camps de concentration, se découvrent brusquement touchante vocation de défenseur du faible et